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ne nouvelle année démarre et nous savons 
que nous allons encore avoir à faire face à de 

nombreux problèmes nationaux et internationaux.

Mais, ce sont les sujets locaux qui nous intéressent 
ici, et ils sont nombreux. Je vous encourage donc à 
participer aux réunions de quartier qui auront lieu 
tout au long de l’année, c’est l’occasion de faire part 
de vos soucis liés à l’environnement immédiat de 
vos lieux d’ habitation.

Le Conseil d’Administration de l’Association 
va  continuer à se mobiliser pour faire part des 
préoccupations des propriétaires aux élus locaux et 
à l’administration, celles-ci concernent en priorité le 
patrimoine de notre ville mais aussi l’environnement, 
les réalisations en cours, les projets immobiliers, ainsi 
que notre qualité de vie qui devient de plus en plus 
difficile à préserver, en saison et lors des longs week-
end, compte tenu notamment de «l’envahissement»  
de la station.

Comme vous le voyez, les sujets ne manquent pas, 
nous essaierons, comme chaque année, de vous 
tenir au courant de leurs évolutions et des positions 
prises au nom des propriétaires.

Nous voulons, en effet, être de plus en plus présents 
sur les sujets qui nous concernent. Vous avez vu que 
nous sommes intervenus l’année dernière, lors de 
différentes réunions locales et auprès des élus, en 

particulier sur la gestion « inadaptée » des déchets, 
notamment des déchets verts, également sur la mise 
en place du  plan de circulation et de stationnement.

Il reste beaucoup à faire pour que la voirie, en 
général, et en particulier dans certains quartiers, 
soit de meilleure qualité et plus harmonieuse.

Au nom du Conseil d’ Administration, je 
remercie tous les nouveaux adhérents que nous 
accueillerons « officiellement » cet été, et je 
vous  souhaite à tous, ainsi qu’à vos proches, une 
Bonne Année 2023.
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Nous avons rencontré Monsieur Jean-Pierre Toilliez, 
délégué au civisme et à la sécurité, et Monsieur Nicolas 
Ledure, chef de service de la police municipale, à la fin de 
l’année dernière, et nous avons pu faire un point complet 
sur les problèmes de sécurité.

Un manque d'effectif de la police nationale
Monsieur Toilliez a d’abord souligné que cette 
année 2022 avait bénéficié, pour notre plus grande 
satisfaction, d’une météo exceptionnellement 
clémente, cet été, avec des pics de chaleur 
exceptionnels pour la côte normande. 

De ce fait, la vie nocturne s’est prolongée de façon 
inhabituelle dans certains quartiers, notamment autour 
du casino. Il faut savoir que les équipes de la police 
municipale ne peuvent intervenir que jusqu’à 1h 
du matin et qu’après, ce sont les équipes de la police 
nationale qui prennent le relais. La police nationale 
souffre d’une défaillance d’effectifs depuis le mois 
d’avril, sur les équipes de Caen et Deauville pour 
intervenir en cas de troubles manifestes sur la voie 
publique. C’est pourquoi les plaintes reçues de différents 
riverains n’ont pu être traitées de bonne façon et des 
mesures nouvelles devraient être prises en 2023.

Monsieur Toilliez nous a indiqué que le maire avait 
rencontré le préfet à plusieurs reprises, sur ces sujets, 
et que celui-ci avait même écrit au Premier Ministre 
pour lui faire part des problèmes subis par la station, 
liés aux baisses d’effectifs de la police nationale.

Des mesures seront prises cette année, notamment 
dans les jardins du casino où un maître chien et un 
vigile supplémentaires feront des rondes autour 
de la boîte de nuit.

Nous avons dit à monsieur Toilliez que nous serions 
particulièrement attentifs sur ce sujet et que nous ne 
manquerions pas de revenir vers lui, au printemps, 
pour voir si les mesures annoncées seront suivies 
d’effet pour la saison prochaine.

En ce qui concerne les opérations de la police 
municipale, monsieur Nicolas Ledure nous a indiqué 
que les grandes manifestations comme les festivals, 
les feux d’artifice et le dîner sur la digue avaient été 
encadrées. Il a aussi précisé que, durant la saison, il 
y avait eu 155 interventions, notamment au cours 
des patrouilles de nuit, et que 762 infractions 
avaient été sanctionnées. Notre système de vidéo-
protection a fait l’objet de quatre réquisitions pour 
enquête, grâce aux 53 caméras.

La police municipale, en collaboration avec la 
nationale, a effectué des contrôles anti-stupéfiants 
dans différents quartiers durant la haute saison.

Sécurité routière et plan de circulation
Concernant la sécurité routière, monsieur Toilliez nous a 
rappelé que la priorité était donnée aux piétons, ainsi la 
zone 30 km heure couvre toutes les voies de l’éventail. 
Maintenant, dans le quartier de la Divette, des contrôles 
radars sont effectués; l’avenue de la Mer, les rues 
transversales ainsi que la promenade Marcel Proust sont 
une bulle de sécurité. La signalisation a été renforcée, 
avec une interdiction aux trottinettes électriques sur la 
digue où le piéton est roi.

Nous ne pouvons qu’encourager cette position, 
cependant il y a encore trop d’insécurité et d’incivilités, 
nous ne cesserons de demander une vigilance accrue 
en période d’affluence notamment.
 

Sécurité
Entretien avec Jean-Pierre Toilliez, délégué au civisme et à la sécurité & Nicolas Ledure, 
chef de service de la police municipale
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Au sujet du stationnement, monsieur Toilliez 
souligne que 80 % du stationnement est gratuit en 
permanence à Cabourg et que les parkings payants ne 
le sont que lors des week-end et durant les vacances 
scolaires, de 9h à 19h, afin de permettre une rotation 
plus rapide des véhicules au cœur de la ville. 94 places 
de stationnement payant ont été créées, dont 76 
dans les jardins du casino. Les recettes des horodateurs 
augmentent grandement. Elles font ainsi participer les 
touristes à l’entretien de notre station balnéaire de plus 
en plus fréquentée.

Nous avons sur ce sujet souligné l’importance 
que les propriétaires attachent lors des périodes 
d’affluence à la circulation des voitures et au 
stationnement. Nous savons que ce problème majeur 
est difficile à résoudre et qu’il faudra peut-être des 
mesures drastiques comme le stationnement payant 
dans l’éventail et même la restriction de circulation à 
certains endroits. Nous avons été favorables au plan 
de circulation, notamment au sens unique de certaines 

rues. Cependant nous répétons qu’il faudrait qu’un 
plan de stationnement plus rigoureux soit établi afin 
de limiter le nombre de véhicules et le stationnement 
sauvage à proximité de la plage.

Pour terminer, Messieurs Toiliez et Ledure nous ont 
indiqué que le système d’alerte aux orages avait permis 
à 5 reprises  aux  commerçants et à la population inscrite 
sur ce système instantané de «se mettre à l’abri». Enfin, 
pour souligner la diversité des interventions , la police 
municipale a géré, durant l’été, la destruction, par des 
équipes spécialisées, de 15 nids de frelons asiatiques 
(cf. photo).

Nous nous félicitons de pouvoir faire un point sur 
toutes ces mesures de sécurité et nous remercions 
Messieurs Jean- Pierre Toilliez  et Nicolas Ledure de leur 
disponibilité et leur ouverture. Nous ne manquerons pas 
de revenir vers eux avant la saison 2023 pour examiner 
la progression des mesures prises.

Cabinet médical et paramédical

Depuis le 1er septembre 2022, le cabinet 
médical et paramédical est, actuellement et 
provisoirement, ouvert dans les anciens locaux 
du CCAS, au 29 avenue A. Piat.

Il est déjà composé de :

2 médecins :
> Dr. Bernadette FABRE, médecine générale, 
homéopathie et acupuncture, reçoit toute la 
semaine et fait des visites à domicile le mardi.

> Dr. Nikolaï MARINOV, médecine générale, 
reçoit les vendredi, samedi, lundi. Il envisage un 
temps plein à Cabourg.

1 diététicienne :
> Madame Stéphanie MARINOV reçoit sur 
rendez-vous.

1 psychologue clinicienne :
> Madame Laurence DIOT reçoit le mardi.

1 Kinésithérapeute :
> Monsieur Quentin DELALANDRE reçoit tous 
les jours.

 

4 infirmières : 
> Mathilde BRODIN
> Aurélie MARIE
> Mathilde MOIZANT
> Laurence PROD’HOMME

La ville travaille actuellement à la préparation du 
futur pôle médical qui se situera 6 avenue des 
Dunettes. Elle réfléchit avec divers organismes 
dont l’ARS (Agence Régionale de Santé) pour 
trouver une organisation permettant d’obtenir des 
subventions pour la future installation.

D’autres professionnels de santé pourraient 
alors rejoindre l’équipe actuelle, ostéopathe, 
orthophoniste, et les infirmiers des autres cabinets 
cabourgeais.

Entretien avec Annie Richardot, conseillère 
municipale de Cabourg



> Printemps 
Entre le 22 avril et le 8 mai (date à confirmer)

Conférence de Françoise Dutour sur l’histoire de Cabourg.

> Eté, juillet
Pot d’ accueil des nouveaux membres avec des 

interventions de responsables locaux sur le patrimoine,  la 
sécurité des plages, l’environnement....

- Été, août
Assemblée Générale annuelle, échange avec les membres 

de l’association sur nos activités, ensuite avec les élus 
locaux sur les différents sujets d’actualités de la vie locale.

- Eté, septembre
Journées du patrimoine européen des 16 et 17 

septembre, participation à l’organisation des concerts 
« les villas en musique ».

Des occasions de nous rencontrer de façon conviviale 
et d’échanger sur les  différents sujets qui concernent 

l’association des propriétaires.

Agenda 2023
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Les rendez-vous 2023 de l’association à ce jour

 Le 5 novembre dernier, l’APIC remettait  
 un chèque de 500 euros à la SNSM 

L’APIC soutient la SNSM de Dives-sur-mer


